

Josep Cuatrecasas Arumí

Camprodón, Girona, 19.III.1903 — Washington DC., 24.V.1996

Cumplidos noventa y tres años, aún pleno de facultades y con una enraizada vocación en el campo de la taxonomía vegetal y de la sistemática, nos ha dejado una de las más señeras figuras del panorama botánico.

Doctor en Farmacia (1928), fue Profesor auxiliar de Botánica en la Universidad de Barcelona (1924-1931) y Catedrático de Botánica Descriptiva en la Universidad Central (1931-1939). Su labor investigadora se inició en el Museu de Ciències Naturals de Barcelona, bajo la dirección de P. Font Quer, luego amplió sus estudios de Fitogeografía y Ecología en la Universidad de Ginebra (1927) y de Botánica Tropical en el Instituto y Jardín Botánico de Berlín-Dahlem (1930, 1931). Dirigió la Sección de Flora Tropical del Jardín Botánico de Madrid (1933-1939) y el propio Centro (1937-1939).

Tras la Guerra civil pasó a Colombia, donde trabajó como Profesor del Instituto de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Bogotá (1932-1942) y como Profesor de la Facultad de Agronomía del Valle Cali (1943-1947). En 1947 se trasladó a Estados Unidos donde desempeñó los cargos de *Curator of Colombian Botany* (1947-1950) e Investigador de la *National Science Foundation* para el estudio de la Flora Colombiana en el *Chicago Natural History Museum* (1952-1955) e Investigador de la *National Science Foundation* y *Research Associate* en la *Smithsonian Institution (Natural History Museum)* (1955-1977); Director científico (1964-1971) y Presidente (1972-1975) de la *Organization for the Flora Neotropica*, un proyecto auspiciado por la UNESCO, el profesor Cuatrecasas, pese a su jubilación burocrática en 1977, continuó desarrollando su actividad investigadora en la *Smithsonian Institution*, como *Honorary Research Associate*, hasta el fin de sus días.

José Cuatrecasas fue nombrado Director honorario del Real Jardín Botánico (CSIC); estuvo en posesión de la Cruz de Bayacá, otorgada por el Gobierno Colombiano en 1959, de la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio, y, en enero de 1995, el Consejo de Ministros le había concedido la Gran Cruz de la Orden del Mérito Civil.

Descanse en paz quien, por tantos méritos, tiene ya un lugar en la historia.

ANTONIO GONZÁLEZ BUENO



*Jose Cuatrecasas
Washington 1972.*